

y la compañía del Acueducto y Alcantarillado Metropolitano de Santa Marta-Metroagua S.A., después de la reunión del pasado 22 de noviembre de 2002. En esa oportunidad se acordó trabajar en una agenda común para aunar esfuerzos y recursos en la recuperación, protección y manejo de las principales cuencas hidrográficas de la Sierra Nevada de Santa Marta donde desarrollan sus actividades económicas. Hasta la fecha se han realizado varias reuniones técnicas de la comisión encargada de elaborar los documentos de la agenda para buscar estrategias que permitan articular esta propuesta con los proyectos que adelantan las entidades del sector público, a fin de trabajar unidos con la comunidad y en forma estable a lo largo del tiempo para observar los resultados en la mejora de los

ecosistemas que sustentan la regulación y la oferta hídrica de esta región tan importante para el desarrollo regional y nacional.

En la parte final del taller el experto de Cenicaña presentó el caso del manejo técnico del agua en el cultivo de la caña de azúcar en el Valle del Cauca, como ejemplo de desarrollo y adaptación de tecnología. ☼



El director del Programa de Agronomía de Cenicaña, Jorge Torres y el director de la unidad ambiental de Fedepalma, Miguel Mazorra fueron los expositores del taller.

Conpes aprueba programa Familias Guardabosques

El Consejo de Política Económica y Social (Conpes) aprobó el programa "Familias Guardabosques", que será ejecutado a través de la Alta Consejería Presidencial para el Plan Colombia. El Gobierno estima que con la generación de 65.000 empleos directos e inversiones por un billón de pesos se liberarán unas 135.000 hectáreas de cultivos ilícitos y se conservarán 700.000 hectáreas de bosques naturales en nueve regiones del país.

El programa arrancó en la Sierra Nevada de Santa Marta donde espera beneficiar, por lo menos a 50.000 familias campesinas y revegetalizar las áreas que han sido afectadas por cultivos ilícitos, conservando y recuperando los bosques naturales que se encuentran dentro de sus zonas de intervención. Los esfuerzos en la ejecución se orientan a brindar una alternativa de ingresos estables a las familias campesinas mediante el pago de un apoyo monetario de 5 millones de pesos anuales como contraprestación al desarrollo de actividades de Guardabosques, en aspectos relacionados con la recuperación y conservación de ecosistemas a través de distintas alternativas de restitución forestal.

El gobierno ha previsto otorgar a las familias beneficiarias soporte técnico y económico que les permitirá salir de la ilegalidad y reinsertarse

en la economía productiva legal. El compromiso de las comunidades es el de erradicar la coca de sus predios en 60 días a partir de la firma de cada contrato.

Las nueve zonas se localizan en 12 departamentos y abarcan 84 municipios, con una extensión total de 165.561 km², donde se encuentra el 64% de la superficie de cultivos de coca y el 75% de amapola en Colombia. Para el primer año entrarán 12.000 familias ubicadas en la Sierra Nevada, sur de Bolívar, Macizo Colombiano y Catatumbo. El inicio del programa se llevó a cabo en la localidad de Puerto Nuevo y para facilitar su ejecución, la dirección del programa dividió la zona en cinco núcleos: Buritaca, Guachaca, Piedras, Mendihuaca y Quebrada Valencia. Este primer desarrollo en la Sierra Nevada de Santa Marta fue firmado por líderes de 29 veredas y busca conservar y rehabilitar 20.000 hectáreas de bosque natural. La Sierra fue escogida por su valor ecológico, pues es considerada como uno de los principales depósitos de oxígeno del mundo. Allí nacen los más importantes ríos que riegan la zona como Buritaca, Guachaca, Mendihuaca y Piedras. Precisamente Fedepalma está trabajando en el diseño de una estrategia de inversión en proyectos relacionados con el manejo de las cuencas hidrográficas, tratamiento de aguas residuales y uso de productos químicos tanto en la Sierra, como en la Ciénaga. ☼